

Rythmes scolaires Du RIP du Tannenwald (Dimbsthal-Hengwiller-Reinhardsmunster)

Compte-rendu de réunion du 5 mai 2015 20h en mairie de Hengwiller

Etaient présents :

Yves Stevaux (adjoint au maire de Dimbsthal) et Alex Wolbert (Conseiller Municipal de Dimbsthal)
Odile Blaes (présidente du SIVU du Tannenwald et conseillère municipale de Reinhardsmunster)
Marcel Stengel (maire de Reinhardsmunster)
Marcel Blaes (maire de Hengwiller)
Claire Hiegel, Régine Kieffer, Sandra Hummel, Audrey Mahon, Aurélie Dreydemy (représentants des parents d'élèves)
M. Rémy Lehmann responsable (et à l'initiative) des NAP sur le regroupement de Thal-Marmoutier-Haegen-Gottenhouse et membre du SIVU de Thal-Marmoutier-Haegen-Gottenhouse

M. Rémy Lehmann présente les rythmes scolaires de leur regroupement (Thal-Marmoutier-Haegen-Gottenhouse) : il fonctionne selon le cadre général, à savoir 9 demi-journées dans la semaine, avec des journées de maximum 5h30. Les enfants ont cours tous les matins (5 matinées) et après-midi sauf le mercredi AM (4 après-midi), et finissent à 15h30. Les NAP sont organisées à partir de 15h50/16h et finissent à 17h parfois 17h30.

Dans leur regroupement, ils sont convaincus du bien fondé de cette organisation pour le rythme de l'enfant.

Il présente ensuite les différentes activités qui ont été mises en place dans leur regroupement : arts plastiques, aikido, création de bijoux, chants, musique, danse africaine, sports.

Les critères retenus sont les suivants : une ou deux activités hebdomadaires par enfant, entre douze et quinze enfants par activités. 64 enfants ont pu ainsi bénéficier de ces activités.

Dès le départ, il parle de la « lourdeur » de la gestion et de l'organisation des NAP. Actuellement leur SIVU rémunère une animatrice du périscolaire pour assurer la coordination : gérer les inscriptions, faire le suivi des activités, des absences (d'animateur ou d'enfant), les conventions avec les intervenants. Cela a un coût supplémentaire pour la collectivité de 3000€ par trimestre. La participation demandée aux parents est de 10 € par activité pour l'ensemble des séances (entre 9 et 10 séances/activité)

Il a fallu trouver une gestion avec le périscolaire, celui-ci prend le relais une fois que l'activité est terminée.

Les activités ayant lieu au même endroit que le périscolaire, à Thal-Marmoutier, la prise en charge après les activités est plus simple.

Pour notre regroupement, si les activités devaient avoir lieu à Hengwiller ou Dimbsthal, comment feraient les enfants gardés au périscolaire pour s'y rendre ?

M. Lehmann quitte ensuite la séance.

Depuis la dernière réunion Mme Odile Blaes s'est entretenue avec les responsables du périscolaire de Reinhardsmunster.

En restant sur le rythme actuel, le périscolaire pourrait proposer des activités qui rentreraient dans le cadre du PEDT, mais pas à chaque séance et l'offre serait limitée à 20 enfants puisque les activités auraient lieu au périscolaire, dont l'espace d'accueil est très limité, la salle des fêtes de Reinhardsmunster ne pouvant pas être mise à disposition le vendredi après-midi. Cependant en terme de logistique, ce serait plus simple que ce soit le périscolaire qui s'occupe de l'organisation des NAP.

Le coût serait alors de 8€54 de l'heure par enfant. Il faudrait définir la participation à demander aux parents. Actuellement les parents qui ont leur enfant au périscolaire le vendredi AM de 13h30 à 16h ne payent rien, pour la rentrée prochaine une participation financière sera obligatoirement demandée, car le périscolaire demande aux communes le remboursement des frais de garde et d'accueil pour l'année scolaire 2014-2015 (env 10 000 €).

Les représentants des parents d'élèves trouvent cela dommage qu'aucune activité n'ait été mise en place, si un tel coût est demandé pour l'accueil périscolaire du vendredi AM (qui, de surcroît ne bénéficie pas à tous les enfants). A ce tarif-là, des intervenants extérieurs auraient pu être sollicités pour mettre en place des NAP.

Mme Blaes précise que le SIVU n'avait pas été mis au courant en début de rentrée scolaire que cette participation financière leur serait demandée.

Les représentants des parents d'élèves trouvent également dommage que si des NAP sont organisées, elles ne puissent bénéficier qu'à 20 élèves et uniquement aux enfants qui prennent le repas du vendredi midi au périscolaire de Reinhardsmunster sinon il y aurait un problème de transport.

Mme Blaes va se renseigner auprès du périscolaire afin de voir si ce dernier pourrait accueillir plus d'enfants. Elle doit nous tenir au courant, cependant il subsistera toujours le problème du transport.

Mme Blaes s'est également renseignée auprès de l'Université Populaire Transfrontalière, le coût est de 130 € par enfant par activité (une activité a lieu toute l'année) pour 18 enfants maximum par activité.

M. Stevaux, au vu des difficultés de mise en place des NAP et puisqu'un PEDT doit être élaboré pour rester aux rythmes actuels, propose de s'orienter vers les rythmes scolaires prévus par le cadre général (avoir cours tous les matins et après-midi - sauf le mercredi AM, et finir à 15h30 en rallongeant éventuellement la pause de midi).

Mme Blaes, réagit, il semble que le PEDT n'est pas obligatoire si on veut garder le temps scolaire tel qu'il est actuellement (à vérifier).

Les responsables du SIVU du Tannenwald se réunissent le lundi 18 mai pour rediscuter de la rentrée scolaire prochaine.